

Die Bedeutung dieser Tätigkeit wird in den Weisungen des Ministers des Innern und Chefs der Deutschen Volkspolizei, in den Forderungen nach zunehmender Qualität und Wirksamkeit des Dienstes eindringlich unterstrichen. Demzufolge ist die wirksame Arbeit mit Beweisen auch Schwerpunktgegenstand der Forschung und Entwicklung, die in den letzten Jahren insbesondere auf die weitere Vervollkommnung der Arbeit mit sachlichen Beweismitteln ausgerichtet war und weitergeführt wird. Das geschieht vor allem deshalb, weil die Verwirklichung der Politik des IX. Parteitags zur Festigung der sozialistischen Gesetzlichkeit auch umfaßt, alle Anstrengungen und Initiativen weiterhin darauf zu richten, daß alle Straftaten aufgedeckt und aufgeklärt werden.

Die Erfahrungen der letzten Jahre besagen, daß eine fundierte Arbeit mit sachlichen Beweismitteln, eine mit umfangreichen Kenntnissen und großen Fertigkeiten gepaarte Akribie bei der Untersuchung von Ereignissen, bei der Sicherung von Spuren und Vergleichsmaterial durch die Volkspolizisten wesentlich zur Verwirklichung der Forderung nach Aufklärung aller Straftaten beiträgt.

Das bezieht sich sowohl auf die Ermittlung unbekannter Täter als auch auf die wissenschaftlich begründete Beweisführung zur Feststellung der Schuld des Täters. In gleicher Weise leistet die exakte Arbeit mit sachlichen Beweismitteln einen bedeutenden Beitrag, um entsprechend den Anforderungen der sozialistischen Gesetzlichkeit auch weiterhin zu garantieren, daß kein Nichtschuldiger ungerechtfertigt verdächtigt und mit strafprozessualen Maßnahmen im Ermittlungsverfahren konfrontiert wird. Eine solche Arbeitsweise ist dazu angetan, das Vertrauensverhältnis der Bürger zu ihrem Staat zu vertiefen, die sozialistische Rechtsordnung zu festigen und durchzusetzen.

Auf der Grundlage der Befehle, Weisungen und Direktiven wurden umfangreiche Maßnahmen getroffen, die Arbeit mit sachlichen Beweismitteln auf einem den neuen Anforderungen entsprechenden Niveau zu gestalten und weiterzuentwickeln. Diese Maßnahmen sollen gewährleisten, daß die Ergebnisse von Wissenschaft und Technik bei dieser Tätigkeit, entsprechend den Forderungen der Partei, allseitig zur Wirkung gebracht werden. Entscheidende Schritte waren der Ausbau leistungsfähiger kriminaltechnischer Laboratorien, die Erweiterung und Festigung des Kaderbestands an wissenschaftlich qualifizierten Sachverständigen, sind die vollständige Nutzung der wissenschaftlichen Geräte, Maßnahmen der Qualifizierung der Spurensuche, -Sicherung und -auswertung. Gleichzeitig entstanden Lehrmaterialien, die den modernsten Stand der Erkenntnisse vermitteln. Sie bilden eine Grundlage, das Fachwissen entsprechend den gewachsenen Anforderungen zu erweitern.

## Systematisch weiterbilden

Das weitere umfassende Studium zur Vervollkommnung der Kenntnisse hinsichtlich der sachlichen Beweismittel, der Suche, Sicherung und Auswertung von Spuren ist gegenwärtig vorrangiges Anliegen, um die in der Volkspolizei vorhandenen Mittel und Möglichkeiten noch wirkungsvoller in der praktischen Tätigkeit zur Aufklärung der Straftaten einzusetzen. Das